



# 三稜会会報

津島高校同窓会



令和6年7月12日 第73号  
発行 三稜会  
(津島高校同窓会)  
事務局(津島高校内)  
〒496-0853  
津島市宮川町3-80  
電話 0567-28-4158  
発行人 北角 浩一

愛知県立津島高等学校  
附属中学校  
校舎及び体育館 完成予想図



## 新たなる一步

三稜会会长

北角 浩一



新型コロナウイルス騒動が終わって一年が経ちました。正常な活動が再開されて、全て

がコロナ前に戻ったかといえば、戻つたところもあれば、戻っていないところもあり、そのほか気付いたことが出てきたりと、前と後では違う世界に住んでいるようにも感じます。明らかに変わったのは、物価高や税金・社会保険料の増額であり、生活水準が低下してしまってもはや発展途上国という声も出てきている状況です。二〇二〇年の新型コロナ騒動からの五年、社会は激変の真っただ中といえます。

そういう状況の中、我等の母校である、津島高等学校は二〇二五年四月より「津島高校附属中学校」が開校します。中学校から高等学校への一貫教育が開始になり、未来を感じる激変の真っただ中にあります。三稜会では規約を変更し、現役中学生も準会員とし、同窓会からのサポートが可能にすることにしたいと考えております。既に三稜会の重要な予算として国際交流費を立てており、国際探究を重視する学校と協力し、志望者を増やし全体の学力を上げていくことに貢献していくきます。

また、学校の要望を聞きながら、その他支援も検討していきたいと思います。その際には、三稜会会員の皆様にも、ご理解・ご協力をいただきたくお願い申し上げます。津島高校附属中学の開校日である二〇二五年四月一日は、津島高等学校にとって、

創立一一〇周年を記念に創設された懸賞論文「稻葉真弓賞」について、多くの協賛企業、教員の皆様、また同窓会有志の方々や審査に関わっていた方々などご協力いただき、来年十五回を迎えることとなりました。これまで、多くの方に参加いただきましたが、十五回を最終回として盛り上げたいと考えております。西尾張地区の全ての高校にご参加をいただき、「文章を書く」という意義を広く広めることができたのではないかと自負しております。同窓生である稻葉真弓さんが永眠され十年が経ちます。心よりご冥福をお祈りするとともに、この地域に「文学」という素晴らしい芸術に接する機会を授けていただいたことに感謝いたします。

さて、コロナ禍が明け、一年が経ちます。今年の総会・懇親会を名古屋名鉄グランドホテルで開催する運びとなりました。是非とも同窓生をお誘いいただき、ご参加いただけますようお願いいたします。皆様におかれましてはコロナ禍を通じて、お互いに顔を合わせ、昔話に花を咲かせることの重要性を認識することができたのではないでしょうか。ホテルでの開催をご提案いただいた幹事の皆様方に心より御礼申し上げます。

最後になりますが、皆様方の健やかな生

非常に重要な転機となる歴史的な日となるに違いありません。

一方、三稜会におきましては、長引く経済不況、少子高齢化など環境の大きな変化によって、あり方を考え直す時期に来ていました。こういった喜ばしい機会を増やすためにも同窓会が新聞の記事に出でおりました。こう

会の事業をスリム化し、同窓会活動にご協力いただける方を増やしていく必要があります。

今年度、津島高校はハード面、ソフト面ともに大きくなりニユーモアが進んでいます。ご承知のとおり、次年度から愛知県の公立学校初となる中高一貫教育が始まりますので、これに伴う「附属中学校」の設置、高校普通科の一部「国際探究科」への改編、そしてハイレベルで先進的な「国際水準教育プログラム」の導入準備を行っています。目標すところは、生徒の主体性に基づく「探究的な学び」の実践です。これにより、社会の諸課題に積極的に立ち向かい、未来を切り拓く「エンジニア・メーカー」となる人材を育成していきます。

ハード面では、附属中学校校舎と小体育館（第二体育館）の建設工事が始まりました。今後、探究的な学びに適した教室等の施設整備や、新たな教材の導入も進めます。ソフト面では、教育体制の進化、すなわち「教師が教える学校」から「生徒が学ぶ学校」への変革を図っていきます。ハード面の整備とは異なり、実践できるものから今年度の教育課程に落とし込み、先行投入しています。いくつか具体的な取組みをご紹介します。

まず、「地域と連携した探究的な学びの実施」です。国が定めた現行の学習指導要領では、課題解決的な探究活動の実施が提示されていますが、本校では単なる知識定着のみではなく、生徒に「なぜそのように考えるのか」ということで生徒の思考力や判断力を養っています。

さらに、「その判断の根拠は何か」と批判的思考（クリティカル・シンキング）を促すことで、もとのことを鵜呑みにせず、学問的に誠実な議論ができるよう働きかけています。このような学びを基盤として、地域の複数の有識者による基調講演を皮切りとする「地域探究」



校長 かわ川 ふみ文 お男

校長 かわ川 ふみ文 お男

校長 かわ川 ふみ文 お男

により全生徒が基礎的な探究活動に取り組んでいます。次年度以降は各生徒が自身なりのテーマを設定し、より本格的な研究に取り組むことで、実行力の備わったグローバルリーダーを育成していきます。

次に、「大学・研究機関との包括的な連携」です。既存の中学校や高等学校の枠を超えた学びを実施していくために、東京大学、京都大学、名古屋大学と連携していくほか、愛知教育大学、愛知県立大学といった県内の大学からも支援をいただいていく予定です。

四月末のPTA総会においては、京都大学の楠見孝教授に保護者・職員を対象とした講演をお願いしました。「なぜ、探究的な学びが注目されているのか」「それが本校に導入される意義は何か」を丁寧に語っていただきました。この講演も新しい学びの先行投入と言えます。

三点目は、「グローバル活動の拡大」です。本校はこれまでも同窓会の皆様のご支援による海外研修や英語合宿などの活動を進めてきましたが、昨年度はタイ国内に二校目となる姉妹校を設けたほか、各国の在名古屋領事館との交流を深めることができました。今後も世界へ羽ばたく生徒を育てていきます。

さて、先般報道された「消滅可能性都市」という言葉には驚かれたかもしれません。しかし、私たち津島高校と附属中学校が魅力を最大限に發揮することで、地域の活性化を図ることができるものと思っています。むしろ、そのことを見越して県からミッションが与えられていると考えています。伸びゆく本校にご期待ください。

結びに、同窓会の皆様には、日頃のご援助に心からの感謝を申し上げつつ、今後も格別のご支援を賜ることをお願い申し上げて、ご挨拶といたします。

今年度幹事学年を務めさせていただきます、47回生代表の杉本静哉（すぎもとしづや）申します。27回生の皆様、卒業50周年をお迎えになりますことを心よりお祝い申し上げます。

本年、九月八日（日）名鉄グランドホテルにおいて、三稜会総会及び懇親会（祝賀会）の開催を予定しております。新型コロナウイルスが2類から5類に移行され、三月ぶりに名古屋地区での活動を進めてきましたが、昨年度終息に向かっていると感じています。こうした世の中の現状を踏まえ、三月ぶりに名古屋地区での開催に踏み切りました。有意義な時間を過ごしていただけるよう準備を進めています。

生の方にご参加いただけることをお願い申し上げます。多くの卒業生の方にご参加いただけることをお願い申し上げます。

今年度幹事学年を務めさせていただきます、47回生代表の杉本静哉（すぎもとしづや）申します。27回生の皆様、卒業50周年をお迎えになりますことを心よりお祝い申し上げます。

本年、九月八日（日）名鉄グランドホテルにおいて、三稜会総会及び懇親会（祝賀会）の開催を予定しております。新型コロナウイルスが2類から5類に移行され、三月ぶりに名古屋地区での活動を進めてきましたが、昨年度終息に向かっていると感じています。こうした世の中の現状を踏まえ、三月ぶりに名古屋地区での開催に踏み切りました。有意義な時間を過ごしていただけるよう準備を進めています。

生の方にご参加いただけることをお願い申し上げます。多くの卒業生の方にご参加いただけることをお願い申し上げます。

今年度幹事学年を務めさせていただきます、47回生代表の杉本静哉（すぎもとしづや）申します。27回生の皆様、卒業50周年をお迎えになりますことを心よりお祝い申し上げます。

本年、九月八日（日）名鉄グランドホテルにおいて、三稜会総会及び懇親会（祝賀会）の開催を予定しております。新型コロナウイルスが2類から5類に移行され、三月ぶりに名古屋地区での活動を進めてきましたが、昨年度終息に向かっていると感じています。こうした世の中の現状を踏まえ、三月ぶりに名古屋地区での開催に踏み切りました。有意義な時間を過ごしていただけるよう準備を進めています。

生の方にご参加いただけることをお願い申し上げます。多くの卒業生の方にご参加いただけることをお願い申し上げます。



今年度幹事学年  
杉本静哉 代表

## 令和6年度 総会 9月8日(日) 開催

### 総会に向けて

令和6年度 三稜会	
(愛知県立津島高等学校同窓会)	
開催日	令和6年9月8日(日)
会場	名鉄グランドホテル (名古屋市中村区名駅1-2-4) TEL 052-582-2211
会費	12,000円
会場	今年度から名古屋のホテルが
受付	9時30分より
開始	10時30分より
合同懇親会	
受付	11時00分より
開始	12時00分より

## 令和6年度三稜会（津島高校同窓会）総会・懇親会のご案内

伝統ある母校の同窓会に於いて、今年度も9月に総会・懇親会を予定しております。今回は以前のように名古屋のホテルを会場とします。（詳細は会報2ページ「総会に向けて」をご覧ください。）皆様お誘いあわせの上、是非ご来場ください。

### ○総会・懇親会の開催について

役員、各回生の幹事の皆様を通じて総会・懇親会のお声がけがあると存じます。大変お世話になります。ご多用とは存じますが皆様のご来場をお待ち申し上げております。

### ○卒業50年のお祝いについて

例年、総会・懇親会に於いて母校卒業50年目の節目をお祝いしております。（今回該当されるのは全日制27回生・定時制24回生の方々です。）この度は当日の会場（名鉄グランドホテル）にて卒50年の回生のお祝いもご一緒にさせて頂きます。是非ご来場ください。

### ○卒業30周年のお祝いについて

例年卒業30周年を迎える回生に総会・懇親会のお世話をさせていただいております。今年お世話いただく幹事学年は全日制47回生の皆様です。現在幹事学年の実行委員会では準備を進めております。また、卒30年をお祝いする企画もございます。是非旧交を温めてください。恩師の先生方にも連絡を取っております。

（幹事学年の皆様には別途ご案内が届きます。ご覧いただきまして、是非ともご出席いただきますよう、お待ち申し上げております。）

### ○育英募金へのご協力のお願い

懇親会の会費の納入用紙では、育英募金の振込もできるようになっております。ご承知の通り津島高校は来年附属中学校が開校します。新たに80名の中学生を迎えるにあたり、教育環境の充実が急務となっております。多くの皆様に、よろしければ母校の節目に当たりご支援賜れば幸いに存じます。何卒よろしくお願ひ申し上げます。

（お問い合わせ先）

令和6年度津島高等学校同窓会実行委員会

幹事学年：47回生 実行委員長 杉本 静哉

津島高校同窓会事務局 TEL 0567-28-4158（代表）



「旧講堂と本館」

# 総会を終えて



高校46回生代表 桑原 大輔

我々46回生は、幹事学年を務めさせていただき、昨年9月16日に「三稜会」の総会および卒業50周年のお祝いの会を無事開催することができました。ご出席いただきました皆様はじめ、多大なるご支援をいただきました三稜会会員、役員の皆々様にこの場をお借りして御礼申し上げます。

我々幹事学年も、30年ぶりに顔を合わせ、学生のころとはまた違う成長した姿で会し、慣れないながらに、このイベントの成功に向けて一緒に一年という時間を過ごせたことが、何よりの財産です。

楽しいことばかりではなく、苦労も少なくありませんでした

## 三稜会幹事学年を終えて

たが、意見をぶつけ合い、助け合いながら、一つのことに取り組めた時間は、津島高校卒業生ならではの経験であり、津島高校で3年間過ごした仲間だったからこそ成し得たのではないかと感じております。

高校の3年間の楽しい思い出のみならず、大人になった今なお、楽しい思い出を作らせてくれた仲間に感謝したいです。

みんな本当にありがとうございます。

最後になりましたが、母校の発展と、三稜会の会員皆様のご健勝とご多幸を祈念し、御礼の挨拶とさせていただきます。

# 総会を終えて



## 幹事学年寄贈品～お知らせとお礼～

昨年度幹事学年46回生の皆様より、南館昇降口前に駐輪場を設置していただけたことになりました。現在附属中学建設中のため、その工事が終了次第着工していただける予定です。誠に有り難うございます。

## ホームカミングディのお知らせ

毎年母校津島高校の三稜祭（学校祭）中に催しております。今年は9月6日（金）9:00～14:00に予定しております。

（万台風等の事情で中止になる場合は、三稜会のホームページでお知らせ致します。）

## 同窓生の叙勲報告

<b>瑞宝小綬章</b> <b>農林水産行政事務功労</b> <b>伊藤英明様（高24回）</b> <b>教育功労</b> <b>館たち</b> <b>肇様（高6回）</b>	<b>瑞宝双光章</b> <b>総務省事務功労</b> <b>日比野均様（高21回）</b> <b>おめでとうございます。</b>
--	--

昨年の会報発行（令和五年七月）以来、受章者は以上の方々（五十音順）です。新たに叙勲された他の方を御存知でしたらお知らせください。





# 恩師のたより

## 今、思うこと

一組担任 加賀 正憲 先生



四十七回 生の皆さん、お元気でお過ごしのことと思います。津島高校には、三

十代半ばから四十代半ばにかけての十一年間と定年後の一年の再任用で、計十二年間お世話になりました。



## 近況

二組担任 馬場 健 先生

我が家は来訪者もほとんどなく、さながら「ボツンと一軒家」状態です。ただで、見たくないこと、知りたくないことは、自分の視界から外すようになつてきました。今は、スマホからも縁を切りたいと思つています。現在の生活は不満もありますが結構気に入っています。この生活が続くことを願つています。私は未来について、そんなに悲観しているわけではありませんが、あまり楽観的な希望も持つ得ません。皆さんはどうでしょうか？どうか皆さんには明るい希望未来がおとずれることを願つています。



## 「学校事故」について

三組担任 伊藤 孝 先生

私にとって、四十三年間の教員生活で最も心に残っているのが、二校目の津島高校での教員生活です。明るく、のびのびとした生徒たち、気兼ねなく話ができる先生の方のおかげで、本当に楽しい毎日でした。

今、私は七十代半ばにさしかかり、年相応に心身の衰えを感じるようになりました。それでも、毎日、変化のない同じようなことの繰り返しができる、ということをやり難く思います。今後も、そこそこ元気で、次のことを心に留めながら過ごしていきたいと思っています。多分に自分に都合のよい心得ではありますか？

○ゆったりとゆたかに光を浴び、風に吹かれて畠仕事や庭いじりをする。○頑張らない日があつたほうがよい。怠けることが薬になることも

皆さんお元気ですか？私は七十五才になりました。歳のわりには元気で、

あちこちでかけたり、趣味のDIYで家の模様替え等をしたり、庭の菜園の世話をしています。この三十年、当たり前ですが、多くのことが起こりました。多くの人との出会いました。今どうしているのかな、元気かな、と思いを巡らします。良いこと悪いこと、忘れられないこと、思い出せないこと、いろいろです。

断捨離を考える歳となりました。まだまだ未練は断ちがたく、この理不尽な世への不平不満怒ります。愛着は尽きません。しかし捨てるべきでしようか。

学校事故について、被害生徒のための無過失を前提にした日本体育学校健康センターワークによる災害給付金制度があるが、この制度の長所と短所もあるが、それを克服する方法も多く検討されている。

六十九歳まで非常勤講師をつとめたが、七十歳から毎日が日曜日になつた。それからは天気が良い日は畠仕事や庭仕事、そして散歩。雨の日は読書と大型施設内の散歩。月に二度くらいのペースで低山も歩いた。ほんとうはもつと高い二千メートル三千メートル級の山にも登りたいのだが、自分の体力と相談してほぼ二千メートル以下の山をネットで検索して出かけた。低山は低山なりの面白さや味わいがあり樂しいものだつた。



## 私の近況

四組担任 青木 茂 先生

体重もがくんと減つた。生ものは魚だけでなく野菜も果物も禁止。土にさわるな、人混みのなかに出るな、もちろん運動もだめ。樂しまが一気になくなつてしまつた。しかし、苦しい治療は半年でおりた例である。教師、学校に絶望残つてるのは、暴力団員の力を借りた例である。教師、学校に絶望した生徒の親が暴力団員に頼つたのである。あたかも、一瞬にして解決したのである。最近、フランスでいじめが解決した例で、警察がいじめを行つている学校まで行つて逮捕したという例である。そこまで踏みこんだのは、やはり、説明することは困難であるからである。これを読んでいただいて皆さんは、どう思われますか。

私が経験したなかでは、印象に残つてるのは、暴力団員の力を借りた例である。教師、学校に絶望した生徒の親が暴力団員に頼つたのである。あたかも、一瞬にして解決したのである。最近、フランスでいじめが解決した例で、警察がいじめを行つている学校まで行つて逮捕したという例である。そこまで踏みこんだのは、やはり、説明することは困難であるからである。これを読んでいただいて皆さんは、どう思われますか。

我が家は来訪者もほとんどなく、さながら「ボツンと一軒家」状態です。ただで、見たくないこと、知りたくないことは、自分の視界から外すようになつてきました。今は、スマホからも縁を切りたいと思つています。現在の生活は不満もありますが結構気に入っています。この生活が続くことを願つています。私は未来について、そんなに悲観しているわけではありませんが、あまり楽観的な希望も持つ得ません。皆さんはどうでしょうか？どうか皆さんには明るい希望未来がおとずれることを願つています。

# 社会科室にいます！

五組担任

金子 誠司 先生



に過ぎた高校生活にあるならば幸いです。今から思えば、反省ばかりのあの頃です。思わず冷や汗が出てします。

私は今年で津島高校を去ることになると思います。最後の年が津島高校で、最初に送り出したみなさんが同窓会の幹事学年になる年になります。

とても楽しく、僕にとつても良い経験になりました。時代がまだ緩やかだったことや、自由な校風、ラス文集を引き出します。皆さんもお元気でお過ごしください。

で根付くもののかしらと心配でした。でも今や立派な桜並木に育ちました。見る度、懐かしく三十年を感じます。学校祭、修学旅行、部活動等、いろいろな思い出があります。自分がいい教師だつたとは恥ずかしくとても言えませんが、皆さんと共に良い時代を送らせていただいたと感謝、

四十七回

生の皆さん、お久しぶりです。もう卒業三十年なんですね。

どうやら令和六年度も非常勤講師として津島高校に残れそうです。おそらくあと少しであろう教員生がいるのは幸せです。今日は卒業クラス文集を引き出します。皆さんもお元気でお過ごしください。

## 思い出の津島高校

六組担任

村上 敏之 先生

私の転居先が同窓会に伝わっていなかつたため、連絡の封書が津島高校に返送され、担当の方が「金子先生どこにいるんだろう?」と困つていると、周りから「……社会科室だけど……」と声がかかつたそうです。「ここにお見えでしたか」と連絡が手渡しされました。そう、三月現在、私は津島高校にいます。

四年退職して再任用教諭となり、五年間の再任用最後の年に津島高校に配置されました。ラストがここになるとは思いもよりませんでした。面白い運だと感じます。

津島高校の門をくぐると、建物は昔のまま、校舎の中も全く同じ、時の流れを感じません。昔が思い出されます。ただし今の教育内容に合わせて自分自身をアップデートしなければならず、若い先生方から刺激を受けて頑張っています。

学校では「将来行く道を考え進路を決めよう」と言っていますが、考えたようにならないのが人生だと感じることも多くある年齢になつていています。

数年を経て、家業のこともあり早期退職しました。天職と思つて勤めた教員生活を離れる寂しさは格別でしたが、心機一軒、気持ちを新たにして地域に腰を据えました。こんにちわ、御苦勞様ですと声がけし、ありがとうございますと挨拶する毎日。多忙でしたが、これも生き方として良かったと思つています。

私がたつて三年もたつと、高生の頃には考えもしなかつたような道を歩んでいる方も多いのではないでしょか?

四年退職して再任用教諭となり、五年間の再任用最後の年に津島高校に配置されました。ラストがここになるとは思いもよりませんでした。面白い運だと感じます。

津島高校の門をくぐると、建物は昔のまま、校舎の中も全く同じ、時の流れを感じません。昔が思い出されます。ただし今の教育内容に合わせて自分自身をアップデートしなければならず、若い先生方から刺激を受けて頑張っています。

学校では「将来行く道を考え進路を決めよう」と言っていますが、考えたようにならないのが人生だと感じることも多くある年齢になつていています。

数年を経て、家業のこともあり早期退職しました。天職と思つて勤めた教員生活を離れる寂しさは格別でしたが、心機一軒、気持ちを新たにして地域に腰を据えました。こんにちわ、御苦勞様ですと声がけし、ありがとうございますと挨拶する毎日。多忙でしたが、これも生き方として良かったと思つています。

卒業後三十年を迎えた皆さんはどこまで飛んでいるのでしょうか。

卒業後三十年を迎えた皆さんはどこまで飛んでいるのでしょうか。

卒業後三十年を迎えた皆さんはどこまで飛んでいるのでしょうか。

卒業後三十年を迎えた皆さんはどこまで飛んでいるのでしょうか。

数年を経て、家業のこともあり早期退職しました。天職と思つて勤めた教員生活を離れる寂しさは格別でしたが、心機一軒、気持ちを新たにして地域に腰を据えました。こんにちわ、御苦勞様ですと声がけし、ありがとうございますと挨拶する毎日。多忙でしたが、これも生き方として良かったと思つています。

